
 
 

 

-----------------------------------------------------ACTA Nº 6 ---------------------------------------------------  

-----------------------------------------------------ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA --------------------  

---------- -------------------------------------------DA CÂMARA MUNICIPAL DE -------------------------  

-----------------------------------------------------SILVES, REALIZADA NO DIA--------------------------  

-----------------------------------------------------27 DE FEVEREIRO DE 2008 ---------------------------  

----------Aos vinte e sete dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e oito, nesta Cidade 

de Silves, Edifício da Câmara Municipal e Salão Nobre, reuniu pelas nove horas e trinta 

minutos, a Câmara Municipal, sob a presidência da Dra. Maria Isabel Fernandes da Silva 

Soares, Presidente da mesma Câmara. -------------------------------------------------------------------  

----------Estiveram presentes os Senhores Vereadores, Dr. Rogério Santos Pinto, Sr. 

Domingos Alfredo Abraços Garcia, Sr. José Manuel Alves, Dr. Manuel Francisco Castelo 

Ramos, Dra. Lisete de Jesus Neves Romão e Dr. Fernando José Serpa Cabrita. ------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Secretariou, a Sra. Dra. Dina Paula Correia Baiona, Directora do Departamento 

de Administração Geral da Câmara Municipal de Silves. ---------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------BALANCETE: Foi presente o balancete de fundos de Tesouraria Municipal 

relativo ao dia de ontem, através do qual a Câmara tomou conhecimento de que o saldo 

em dinheiro nele acusado é de 14.570,96 € (catorze mil quinhentos e setenta euros e 

noventa e seis cêntimos). --------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------1. APROVAÇÃO DA ACTA ------------------------------------------------------------------------  

----------Foi aprovada por maioria a acta n.º 5 da reunião ordinária de Câmara realizada a 

treze de Fevereiro de dois mil e oito com a abstenção do Dr. Manuel Ramos.------------------  

 



 
 

 

----------2. INFORMAÇÕES -----------------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Senhora Presidente tomou a palavra informando sobre “uma reunião 

realizada ontem na Câmara Municipal de Silves, com representantes da Comissão de 

Coordenação e Desenvolvimento Regional, das Águas do Algarve, SA, do Ministério do 

Ambiente, do Ordenamento do Território e Desenvolvimento Regional e da Lara – 

Laranjas do Algarve, Lda. sobre os efluentes desta. Ficaram de apresentar um novo 

estudo até finais de Abril de modo a ETAR da Lara – Laranjas do Algarve, Lda., reunir 

melhores condições. Foram aventadas três hipóteses, no caso de esse estudo falhar: ------  

----------Primeiro – Implantação de um Sistema de Segurança para que as águas tenham 

os mesmos parâmetros de águas residuais domésticas. ----------------------------------------------  

----------Segundo – Fazerem-se alterações na nossa ETAR para tratar os efluentes da 

Lara – Laranjas do Algarve, Lda. sendo que os custos seriam suportados pela empresa. --  

----------Terceiro – Fecho das instalações da empresa.”-----------------------------------------------  

----------O vereador Dr. Fernando Serpa interveio dizendo que “agradeço o contacto da 

secretária da Presidente, em relação à reunião sobre a Lara, Lda., mas agradecia que da 

próxima vez, fosse com mais antecedência.” -------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Senhora Presidente retomou a palavra dando conhecimento aos 

presentes de que “houve uma reunião entre os técnicos da Câmara Municipal de Silves e 

a Rede Eléctrica Nacional cujo relatório ainda desconheço e que trarei para a próxima 

semana.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------O vereador Dr. Manuel Ramos interveio comunicando que “gostava que a Câmara 

Municipal na pessoa do Dr. Ricardo Tomé, Chefe da Divisão de Planeamento do Território 

e Informação Geográfica, fizesse uma primeira abordagem sobre o traçado da Linha de 

Muito Alta Tensão até Espanha.”-----------------------------------------------------------------------------  



 
 

 

----------O Vereador Dr. Fernando Serpa interveio declarando que ”considerados os 

antecedentes do processo da Linha de Muito Alta Tensão pretendia insistir no pedido de 

identificação de moradias habitadas ou não nas proximidades imediatas do percurso a ser 

implantado no terreno de forma que não hajam os problemas que foram suscitados na 

Aldeia de Vale Fuzeiros.” ---------------------------------------------------------------------------------------  

----------A vereadora Dr.ª Lisete Romão interveio propondo que “após o Dr. Ricardo Tomé 

fazer o ponto de situação sobre a referida reunião, se faça uma pequena reunião com a 

participação de alguns moradores para análise da situação.”----------------------------------------  

----------A Exma. Senhora Presidente comunicou que “primeiro vamos ver se existem 

motivos que justifiquem a reunião antes de se falar com os moradores.”-------------------------  

----------O vereador Dr. Fernando Serpa defendeu que “sendo assim, não pode haver uma 

aceitação das soluções propostas enquanto a situação não for esclarecida.”-------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------3. ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------------------------------------  

----------A Dr.ª Lisete Romão tomou a palavra enunciando algumas questões: “pedi várias 

vezes que me fosse dado o montante discriminado dos gastos com os advogados de 

Lisboa e que me fosse dada uma abordagem de qual tem sido a intervenção desses 

advogados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Também pedi alguns esclarecimentos sobre a auditoria jurídica e para quando os 

inícios dos seus trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------  

----------Pedi, em relação aos tempos livres escolares, a relação dos funcionários e suas 

competências para esse desempenho e como foram escolhidos. ----------------------------------  

----------Questiono como está a ser feito o pagamento das dívidas de cobrança de água 

de alguns consumidores que reclamaram: se já pagaram ou não. No caso de ter havido 



 
 

 

fundamentação por parte dos reclamantes que seja trazida a esta Câmara para ser 

analisada. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Quero saber o que se passa com o Teatro Mascarenhas Gregório e a Biblioteca 

Municipal.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Senhora Presidente respondeu, relativamente à última questão posta 

pela Dr.ª Lisete Romão que “a Biblioteca abrirá no dia vinte e três de Abril de dois mil e 

oito e que quanto ao Teatro Mascarenhas Gregório irei trazer uma proposta na próxima 

reunião.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------A vereadora questionou ainda “o que é que se passa em relação ao recinto em 

frente ao Tribunal? O que é que se passa com a Cruz de Portugal? A exposição que a 

Cruz de Portugal tem às intempéries, à poluição proveniente dos escapes dos 

automóveis, etc., é ou não prejudicial?” --------------------------------------------------------------------  

----------O vereador Dr. Manuel Ramos interveio corroborando que “sim, é urgente que a 

Cruz de Portugal seja protegida ou transferida de lugar. Desde mil novecentos e oitenta e 

nove que se diz isso.”--------------------------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Sr.ª Presidente informou que “temos um relatório que se mandou fazer 

há algum tempo sobre como seria de salvaguardar a Cruz de Portugal. Assim, que houver 

oportunidade eu trarei.” -----------------------------------------------------------------------------------------  

----------A vereadora Dr.ª Lisete Romão interveio propondo que “numa das próximas 

reuniões, com a brevidade possível, sejam trazidas as informações que o executivo tem 

sobre uma obra tão importante como é a Cruz de Portugal.”-----------------------------------------  

----------O vereador Dr. Manuel Ramos interveio declarando que “a intervenção realizada 

pela Câmara Municipal de Silves na Cruz de Portugal foi à margem da lei, porque houve 

uma abertura de vala na zona de protecção do monumento e o pedido de parecer ao 



 
 

 

Instituto Português do Património Arquitectónico foi sobre a realização de obras de 

remodelação de iluminação pública.” -----------------------------------------------------------------------  

----------A Dr.ª Lisete Romão observou ainda que “gostava de saber como estão as obras 

de recuperação no Castelo de Silves. As luzes na parte de trás ficam sempre acesas 

durante a noite toda e os gastos serão muitos. Terá alguma vantagem?” ------------------------  

----------O Dr. Fernando Serpa chamou a atenção para o facto de que “os comerciantes 

dos mercados municipais não têm alvarás e não podem licenciar a publicidade. Algumas 

pessoas estão a receber contra-ordenações por terem publicidade afixada num 

estabelecimento sem alvará. Não é justo que as pessoas sejam penalizadas por uma 

situação que elas não conseguem concretizar. Nestes casos muito pontuais, sugeria que 

as pessoas não fossem penalizadas.” ----------------------------------------------------------------------  

----------O vereador continuou questionando se “a auditoria financeira já iniciou os 

trabalhos?”----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Senhora Presidente respondeu que “a minuta de contrato está feita.” -----  

----------O Dr. Fernando Serpa explanou que “sabendo que nenhum dos presentes têm a 

ver com a situação, pedimos ao Ministério Público e à Polícia Judiciária que não se 

cingisse à situação da Viga d’Ouro mas que, e também, fossem investigadas as 

declarações do gerente desta empresa; tudo isto levou-nos a fazer o pedido porque não 

estamos a ver nenhuma evolução por essas entidades.”----------------------------------------------  

----------O vereador continuou “não me associo, muito pelo contrário, às declarações do 

gerente da Viga d’Ouro reproduzidas pelo Correio da Manhã quanto ao facto, segundo 

depreendi, de a Presidente ter assinado os factorings e como tal ter conhecimento de toda 

a situação. As coisas não são assim automáticas. ------------------------------------------------------  

----------Queria perguntar à Presidente se já tinha feito alguma participação contra essas 

declarações.--------------------------------------------------------------------------------------------------------  



 
 

 

----------Se deixa passar os seis meses não pode apresentar uma queixa por difamação. --  

----------Perante isto, gostava de solicitar o seguinte: que fossem identificadas as seis 

maiores empresas na conta de gerência de dois mil e cinco, quais as obras que as 

empresas fizeram para atingir esse montante, qual a forma da adjudicação, se os 

pagamentos foram feitos e como, se houve factorings e quem os assinou (tenho a certeza 

de que a Presidente não foi). ----------------------------------------------------------------------------------  

----------Queríamos saber como foi feita a facturação dessas obras; se houve ou não 

desdobramento e se ele foi seguido em número de facturas e quem autorizou o 

pagamento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Quanto aos blogues, é dito que os técnicos superiores da Câmara Municipal de 

Silves, nomeadamente a Engenheira Ana Águas, a Dr.ª Dina Baiona e o Eng.º 

Mascarenhas foram ouvidos pela Direcção de Finanças de Faro, no âmbito do processo 

Viga d’Ouro.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Senhora Presidente respondeu que “sim, é verdade e perguntaram pela 

morada de alguém que não está presente.”---------------------------------------------------------------  

----------O vereador prosseguiu questionando “quando foram ouvidas e qual o conteúdo 

das audições e que fosse agendada uma reunião em que os técnicos  estejam presentes 

e venham elucidar os vereadores. ---------------------------------------------------------------------------  

----------Também é dito que existem obras feitas pela Viga d’Ouro para as Juntas de 

Freguesia; pergunto se os vereadores aqui presentes têm conhecimento.” ---------------------  

----------Todos os vereadores responderam unanimemente que “desconhecemos.” ----------  

----------O vereador Dr. Fernando Serpa continuou enunciando “há várias situações 

bastante graves, obras na carpintaria, nos achados arqueológicos, nas rotundas, etc. ------  



 
 

 

----------É também dito que houve um hotel em Armação de Pêra que não pagou e foi 

perdoado pelo abastecimento das águas pelo vereador do pelouro. Pergunto se existe 

algum despacho de perdão.” ----------------------------------------------------------------------------------  

----------O vereador Sr. Domingos Garcia elucidou quanto à última questão apresentada 

que “suspeito que isso se refere à Rosa Mar que tem vários contadores com um consumo 

excessivo numa piscina e mandei o técnico e o encarregado averiguarem o que se 

passava. Viram que o contador estava partido e que andava ao contrário. Fizeram uma 

informação sobre o ocorrido e a situação foi regularizada.”-------------------------------------------  

----------O Dr. Fernando Serpa prosseguiu expondo “questiono: há cerca de um mês fui 

surpreendido por uma notícia de que iria ser desafectado o Centro Prisional de Pinheiro 

da Cruz e que foi a Câmara Municipal de Grândola que beneficiou, bem como a de Elvas 

e a de Monchique.” -----------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Pergunto: porque é que a Câmara Municipal de Silves não concorreu? Esta e 

outras questões já foram por mim colocadas em carta enviada ao Ministro da Justiça. 

Trata-se de uma situação chocante tanto mais que em Silves existe um terreno destinado 

para o efeito em São Bartolomeu de Messines.”---------------------------------------------------------  

----------O vereador terminou a sua intervenção observando que “vim cá cinco vezes à 

Câmara Municipal de Silves levantar cópias do processo da Urbanipêra, Lda. na Barrada, 

em Silves. Até hoje ainda não me entregaram nada.” --------------------------------------------------  

----------O vereador Dr. Manuel Ramos declarou que “gostava de saber quais os 

organismos e missões em que a Câmara Municipal de Silves participa.”-------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

----------4. PROCESSOS DE OBRAS PARTICULARES ----------------------------------------------  

----------4.1 - ASSUNTO – PROCESSO DE MUSEALIZAÇÃO DO CASTELO DE SILVES 

SITO EM SILVES. ------------------------------------------------------------------------------------------------  



 
 

 

----------REQUERENTE: Câmara Municipal de Silves. -------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar o projecto de arquitectura nos termos e 

condições da informação. --------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Declaração de Voto do vereador Dr. Manuel Ramos:----------------------------------------  

---------- “Quero manifestar o meu protesto pelo facto de estarmos nesta reunião a aprovar 

o projecto de arquitectura para a musealização do Castelo de Silves com documentos 

técnicos que remontam ao ano de dois mil e três e estarmos a fazer com a obra já feita, 

alguma dela polémica, como é o caso da Casa de Chá que ali se fez. Considero que deve 

haver tratamento igual entre os requerentes das obras e se os munícipes são obrigados a 

legalizar e a serem autuados por obras que realizam sem licença, o mesmo deveria 

acontecer com a Câmara Municipal de Silves.” ----------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.2 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE MURO DE VEDAÇÃO, 

EM FERRARIAS, ALGOZ. -------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Francisco António da Ponte Cantinho. ------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.3 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE MURO DE VEDAÇÃO, 

EM CORTEZÕES, TUNES.------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: José Manuel Cabrita.-----------------------------------------------------------  



 
 

 

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.4 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO DE FACHADA, EM EDIFÍCIO 

DE HABITAÇÃO, SITO NA RUA DA ESCOLA, LOTE B, EM PÊRA. ------------------------------  

----------REQUERENTE: Administração do Edifício na Rua da Escola, Lote n.º 24, Loja B, 

em Armação de Pêra. -------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística e parecer jurídico da 

Divisão de Assuntos Jurídicos, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. -----  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar notificar o requerente no sentido de apresentar cópia 

da acta da assembleia de condóminos na qual se ache exarada deliberação autorizadora 

da alteração da fachada. ---------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.5 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE MURO DE VEDAÇÃO, 

EM FONTES DA MATOSA, ALCANTARILHA. -----------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Pedro Miguel Martins Silva. --------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.6 - ASSUNTO – PEDIDO DE REDUÇÃO DE CAUÇÃO RELATIVA A OBRAS 

DE URBANIZAÇÃO NO ALVARÁ DE LOTEAMENTO 1/07, SITO NO MORGADO DA 

LAMEIRA, EM ALCANTARILHA.-----------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Morgado da Lameira, Empreendimento Turístico e Golfe, SA. -----  



 
 

 

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística e Auto de Vistoria da 

Comissão de Vistorias, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. ---------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar autorizar a redução do valor da caução nos termos e 

condições da informação e face ao teor do auto de vistoria. -----------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.7 - ASSUNTO – PEDIDO DE INFORMAÇÃO SOBRE VIABILIDADE DE 

CONSTRUÇÃO DE MORADIA UNIFAMILIAR NAS ASSUMADAS, ALGOZ. -------------------  

----------REQUERENTE: Celso Alexandre Jacinto Barradas.-----------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar indeferir o pedido de acordo com a informação. ----------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.8 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE MURO DE VEDAÇÃO 

NOS CALVOS, EM SÃO BARTOLOMEU DE MESSINES. -------------------------------------------  

----------REQUERENTES: Maria Leonor Palma Guerreiro Gonçalves e outro. ------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística e informação da 

Fiscalização, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. -----------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.9 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE ARMAZÉM AGRÍCOLA, 

EM VILA FRIA, SILVES – PEDIDO DE EMISSÃO DE ALVARÁ DE LICENÇA DE 

CONSTRUÇÃO. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Manuel Inácio da Silva Jesus. -----------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  



 
 

 

----------DELIBERAÇÃO: Conceder a licença de construção, nos termos da informação, 

condicionando a licença de utilização à apresentação de licença de descarga de águas 

residuais. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.10 - ASSUNTO – PEDIDO DE CERTIDÃO COMPROVATIVA DE INTERESSE 

PÚBLICO CONCELHIO PARA CAMPO DE TIRO SITO EM VALES DE PÊRA, PÊRA.------  

----------REQUERENTE: Rui Carlos Martins Terra.------------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar confirmar o interesse público concelhio da localização 

do campo de tiro bem como a da construção destinada a um paiolim permanente. -----------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.11 - ASSUNTO – PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA DE 

TERRENO DE PRÉDIO SITO EM AREIAS DE PÊRA OU MALACA, EM PÊRA. --------------  

----------REQUERENTE: Urbanipêra, Sociedade de Construção, Lda. ----------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar solicitar parecer jurídico à Divisão de Assuntos 

Jurídicos no sentido de esclarecer se o artigo urbano actual inscrito na matriz depois de 

mil novecentos e cinquenta e um, que provem de outro que se encontra inscrito antes da 

referida data, pode justificar o distrate. ---------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.12 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

SITA NO VALE DE CORGOS DE SANTANA, EM SÃO BARTOLOMEU DE MESSINES – 

PEDIDO DE EMISSÃO DE ALVARÁ DE LICENÇA DE CONSTRUÇÃO. ------------------------ 



 
 

 

----------REQUERENTES: Roger Leonard Hall e Joanne Marie Dunkcley. -----------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Conceder a licença de construção nos termos da informação, 

condicionando a licença de utilização à apresentação de licença de descarga de águas 

residuais. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.13 - ASSUNTO – PEDIDO DE VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DE 

ANOMALIAS EM HABITAÇÃO SITA EM MONTE DE SÃO JOSÉ, SENHORA DA SAÚDE, 

SÃO BARTOLOMEU DE MESSINES. ----------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Francisco Mealha Vieira. ------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão de Assuntos Jurídicos e Auto de Vistoria, de 

que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. ---------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar concordar com o teor do parecer jurídico e proceder 

em conformidade com o mesmo, fixando-se o prazo de sessenta dias para a realização 

das obras de conservação nele referidas. -----------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.14 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE EDIFÍCIO 

PARA INSTALAÇÃO DE CLÍNICA MÉDICA, EM SÃO SEBASTIÃO, ALGOZ.------------------  

----------REQUERENTE: Lar Quinta de S. Sebastião, Lda. -------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, parecer do Comando 

Distrital de Operações de Socorro de Faro, Acta n.º 707/2007 da sessão ordinária da 

Comissão Regional da Reserva Agrícola do Algarve e parecer da Autoridade de Saúde de 

Silves, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. -------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  



 
 

 

----------4.15 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO AO USO DE MORADIA PARA 

CENTRO DE DIA PARA TRATAMENTO DE ALCOOLISMO, TABAGISMO E OUTRAS, 

SITO NA GUINÉ, EM TUNES. -------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: NVRC – Nova Vida Recovery Centre Reabilitação Médica e 

Social, Lda. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística e parecer jurídico do Dr. 

João Aires, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. -------------------------------  

----------O vereador Dr. Fernando Serpa interveio declarando que “existem três questões 

que importam ver: ------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Primeiro: em que data foi aprovada a moradia.------------------------------------------------  

----------Segundo: se, quando o foi, já o Plano Director Municipal estava em vigor. -----------  

----------Terceiro: qual a data da licença de habitação e se houve vistoria.-----------------------  

----------Sugeria que os serviços camarários respondessem a estas questões.”----------------  

----------DELIBERAÇÃO: Solicitar aos Serviços Técnicos da DGU que dêem resposta às 

questões suscitadas na reunião de Câmara.--------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.16 - ASSUNTO – PROCESSO DE LEGALIZAÇÃO DE ANEXOS SITOS NA 

CARRASQUEIRA, SÃO BARTOLOMEU DE MESSINES. --------------------------------------------  

----------REQUERENTE: António João Bica. --------------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico do Dr. João Aires e informação da Divisão de Gestão 

Urbanística, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. ------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Volta a uma próxima reunião de Câmara. -------------------------------  

 



 
 

 

----------4.17 - ASSUNTO – PROCESSO DE LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DE MORADIA, NO LOTE 101 DO ALVARÁ N.º 11/01 SITO EM SÃO 

SEBASTIÃO, EM ALCANTARILHA.-------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTES: Thomas Hodge e Lore Renate Hodge. ----------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Solicitar parecer ao Dr. João Aires.----------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.18 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA, EM 

SOBRADO, ALGOZ – PROJECTOS DE ESPECIALIDADES. ---------------------------------------  

----------REQUERENTE: Pedro Miguel Boto Gonçalves. ----------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Conceder a licença de construção, nos termos de informação, 

condicionando a licença de utilização à apresentação de licença de descarga de águas 

residuais. O Dr. Fernando Serpa declarou-se impedido. ----------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.19 - ASSUNTO – PROCESSO DE LEGALIZAÇÃO DE CONSTRUÇÃO DE 

ARRECADAÇÃO SITA EM MONTE BRANCO, EM SILVES. ----------------------------------------  

----------REQUERENTE: Vítor Manuel Mesquita Ribeiro.----------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar notificar novamente o requerente no sentido de 

apresentar parecer da Comissão de Reserva Agrícola do Algarve. --------------------------------  



 
 

 

----------4.20 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO DE GARAGEM PARA 

HABITAÇÃO, SITA NO MONTE BRANCO, EM SILVES. ---------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Paulo Jaime Freire Lourenço.------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar a intenção de indeferir de acordo com a informação e 

promover a audiência prévia do requerente. --------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.21 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE EDIFÍCIO 

SITO NA RUA CÂNDIDO DOS REIS, N.º 26 E 28, EM SÃO BARTOLOMEU DE 

MESSINES. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTES: Dimas Guerreiro de Sousa e outra. --------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.22 - ASSUNTO – PROCESSO DE LEGALIZAÇÃO DE MURO DE VEDAÇÃO E 

COLOCAÇÃO DE PORTÃO, SITO NAS GATEIRAS, EM TUNES.---------------------------------  

----------REQUERENTE: Joaquim de Jesus Alves.------------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística e exposição do 

requerente, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. -------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação e 

face ao compromisso do proprietário em não exigir indemnização em caso de 

necessidade de alargamento de caminho que envolva o derrube do muro.----------------------  



 
 

 

----------4.23 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE EDIFÍCIO, EM 

BARRADA, SILVES. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Urbanipêra – Sociedade de Construção, Lda.---------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, ofício à Provedoria da 

Justiça, informação da Divisão de Gestão Urbanística sobre ofício proveniente da 

Provedoria da Justiça, ofício dirigido à Inspecção Geral da Administração Local, 

informação da Divisão de Gestão Urbanística sobre o ofício proveniente da IGAL, ofício 

dirigido à Urbanipêra, Lda., informação da Divisão de Gestão Urbanística sobre 

construção de edifício, ofício dirigido a Maria Teresa Vieira das Neves Infante Silva 

Lourenço sobre reclamação de acesso a moradia, informação da Divisão de Gestão 

Urbanística sobre exposição de Maria Teresa Vieira das Neves Infante da Silva Lourenço, 

ofício dirigido a Fernando Faleiro Senhorinho sobre exposição sobre construção de 

edifício e informação da Divisão de Gestão Urbanística sobre a exposição de Fernando 

Faleiro Senhorinho, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. --------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Volta à próxima reunião. ------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.24 - ASSUNTO – PEDIDO DE CERTIDÃO PARA CONSTITUIÇÃO DO REGIME 

DE PROPRIEDADE HORIZONTAL PARA PRÉDIO SITO NA RUA PEDRO ÁLVARES 

CABRAL, EDIFÍCIO IMPERIAL, EM ARMAÇÃO DE PÊRA.------------------------------------------  

----------REQUERENTES: Maria de Lurdes Sousa Narciso e outros -------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Considerar o prédio em regime de propriedade horizontal, de 

acordo com a informação e certificar nos termos da mesma. ----------------------------------------  



 
 

 

----------4.25 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

SITA EM VALE FUZEIROS, EM SÃO BARTOLOMEU DE MESSINES. --------------------------  

----------REQUERENTES: Noel Michael Kennedy e outra. --------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.26 - ASSUNTO – PROCESSO DE LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DE MORADIA E PISCINA, SITAS EM SANTO ESTÊVÃO, SÃO 

BARTOLOMEU DE MESSINES. -----------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTES: Dennis Harrison & outra. ----------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar a intenção de indeferir de acordo com a informação e 

promover a audiência prévia dos requerentes. -----------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.27 - ASSUNTO – PROCESSO DE LEGALIZAÇÃO DE CONSTRUÇÃO DE 

GARAGEM E ALTERAÇÃO DE MORADIA, SITAS NO QUINTÃO, EM ARMAÇÃO DE 

PÊRA.- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: César Augusto Maia Cardoso de Sousa. ---------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

 



 
 

 

----------4.28 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO DE MORADIA SITA EM 

CASAS DA RIBEIRA, SILVES. -------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Carla Alexandra Luís Sequeira. ---------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar cumprido o condicionalismo imposto pela deliberação 

de Câmara de 12-09-2007 de acordo com a informação. ---------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.29 - ASSUNTO – PROCESSO DE LEGALIZAÇÃO DO BARRACÃO SITO EM 

BARRADAS, SÃO BARTOLOMEU DE MESSINES.----------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: José Vitorino Pires Martins. --------------------------------------------------  

----------Presente exposição do requerente, de que se anexa fotocópia e se dá por 

transcrita. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar remeter ao Dr. João Aires para desenvolver o 

procedimento contido na parte final da deliberação de 18 de Dezembro de 2007. Os 

vereadores Dr. Fernando Serpa e o Sr. José Manuel Alves declararam-se impedidos. ------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.30 - ASSUNTO – PROCESSO DE REMOÇÃO DE INSTALAÇÃO DE POSTO 

DE RESERVATÓRIO DE GPL, NA URBANIZAÇÃO DO ALGOZ, CLUBE VERDE, 

ALGOZ. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Lusíadagás, Montagem e Abastecimento de Rede de Gás, SA.---  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar solicitar parecer à Direcção Regional do Ministério da 

Economia no sentido de indicar entidade credenciada por forma a que a Câmara 



 
 

 

Municipal de Silves proceda à remoção da instalação de posto de reservatório de GPL. 

Notificar a firma requerente do teor da presente deliberação.----------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.31 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO DE MORADIA SITA NA 

RIBEIRA ALTA, ALGOZ. ---------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Maria de Jesus Rodrigues Vieira Sequeira.------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar o projecto de arquitectura nos termos e 

condições da informação. --------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.32 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO DE MORADIA, PISCINA, 

MURO E CONSTRUÇÃO DE GARAGEM, EM MONTE BOI, SÃO BARTOLOMEU DE 

MESSINES. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTES: Carlos Francisco da Silveira Couto Pinho e outra. -------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.33 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO DE EDIFÍCIO SITO NO 

GAVETO DAS RUAS JOSÉ FALCÃO E CRUZ DE PORTUGAL, EM SILVES------------------  

----------REQUERENTES: Idalécia Maria Pereira Sequeira e Filhos.-------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  



 
 

 

----------4.34 - ASSUNTO – PROCESSO DE CONSTRUÇÃO DE VEDAÇÃO, NA RIBEIRA 

ALTA, ALGOZ. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTES: Reginald Davidson e Marlene----------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar o projecto de arquitectura de acordo com a 

informação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.35 - ASSUNTO – PROCESSO DE INSTALAÇÃO DE SALÃO DE 

CABELEIREIRO E ESTETICISTA, NA FRACÇÃO A, R/C DO EDIFÍCIO SITO NA RUA 

ALMEIDA GARRETT, N.º 30, EM PÊRA. ------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Francisca Elisa Raposo Pica Gonçalves.---------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, parecer do Comando 

Distrital de Operações de Socorro de Faro e parecer da Autoridade de Saúde de Silves, 

de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. -----------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.36 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÕES EM EDIFÍCIO LICENCIADO, 

DESTINADO A HABITAÇÃO E COMÉRCIO, PARA INSTALAÇÃO DE 

ESTABELECIMENTOS DE RESTAURAÇÃO E BEBIDAS, SITO NA RUA DA NOSSA 

SENHORA DOS NAVEGANTES, EM ARMAÇÃO DE PÊRA.----------------------------------------  

----------REQUERENTE: Luís Garrocho – Engenharia Civil, Lda. -----------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, parecer da EDP, parecer 

da Autoridade de Saúde de Silves e parecer do Comando Distrital de Operações de 

Socorro de Faro, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. -----------------------  



 
 

 

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.37 - ASSUNTO – PEDIDO DE EMISSÃO DE ALVARÁ DE AUTORIZAÇÃO DE 

LOTEAMENTO COM OBRAS DE URBANIZAÇÃO NO PRÉDIO SITO NA HORTA DA 

CAIXA D’ÁGUA, EM SILVES. --------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Casa Granturismo, Sociedade de Construções, Lda. -----------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar fixar o prazo de execução das obras de urbanização 

em vinte e quatro meses bem como o valor da caução em 325.035,23€ aceitando a sua 

prestação através da hipoteca dos lotes n.os 24, 25 e 26 de acordo com a informação. 

Aceitar as áreas de cedência propostas ao domínio público municipal e emitir o 

correspondente alvará de loteamento. Remeter ao Notariado Privativo. --------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.38 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

SITA EM SANTO ESTEVÃO, SILVES – PEDIDO DE EMISSÃO DE ALVARÁ DE 

LICENÇA DE CONSTRUÇÃO. ------------------------------------------------------------------------ 

----------REQUERENTES: Robert Paul Hampson e Fiona Elisabeth Hampson.---------- 

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Conceder a licença de construção nos termos da informação, 

condicionando a licença de utilização à apresentação à apresentação de licença de 

descarga de águas residuais. ---------------------------------------------------------------------------------  

 



 
 

 

----------4.39 - ASSUNTO – PROCESSO DE ALTERAÇÃO EM MORADIA BIFAMILIAR 

SITA NA RUA DAS PARREIRAS, N.º 9 E N.º 11, EM SILVES. -------------------------------------  

----------REQUERENTE: Palmira Ângelo Sequeira. -----------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística e parecer da Direcção 

Regional de Cultura do Algarve, de que se anexam fotocópias e se dão por transcritos. ---  

----------DELIBERAÇÃO: Aprovar o projecto de arquitectura nos termos da informação. ----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------4.40 - ASSUNTO – PEDIDO DE CERTIDÃO COMPROVATIVA DE INTERESSE 

PÚBLICO CONCELHIO RELATIVO À CONSTRUÇÃO DE UNIDADE HOTELEIRA 

ISOLADA E CENTRO DE CONGRESSOS, NO LOUBITO, BOUSIEIRA GRANDE, 

SILVES. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: B F INVEST – Fundo Especial de Investimento Imobiliário 

Fechado. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Gestão Urbanística, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar conceder o interesse concelhio para a construção de 

unidade hoteleira isolada e centro de congressos no Loubito, Silves e certificar em 

conformidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 5. ASSUNTO – PROCESSOS DE OBRAS MUNICIPAIS ---------------------------------  

----------5.1 – ASSUNTO – EMPREITADA DE “PAVIMENTAÇÃO DO CAMINHO DO 

ALMARGEM/ODELOUCA – 2.ª FASE ” – REVISÃO DE PREÇOS SOLICITADA POR 

JOSÉ DE SOUSA BARRA & FILHOS, LDA. --------------------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Obras Municipais, de que se anexa fotocópia 

e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------  



 
 

 

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar a revisão de preços nos termos e condições 

da informação.-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- 6. ASSUNTOS DIVERSOS -------------------------------------------------------------------------  

----------6.1 - ASSUNTO – PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. --------------------------------------- 

---------REQUERENTE: Elizabeth Mcgrotty Ward. -------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão de Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer jurídico de acordo com a informação. ------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.2 - ASSUNTO – PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. --------------------------------------- 

---------REQUERENTES: Joaquim António dos Santos Martins Vargem e outro. ---------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão de Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.3 - ASSUNTO – PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. --------------------------------------- 

---------REQUERENTE: Dr.ª Fernanda Matoso. ----------------------------------------------------------  



 
 

 

----------Presente parecer jurídico da Divisão de Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.4 - ASSUNTO – PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. --------------------------------------- 

---------REQUERENTES: Joaquim António dos Santos Martins Vargem e outro. ---------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão de Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.5 - ASSUNTO – PROCESSO EXPROPRIATIVO PARA BENEFICIAÇÃO DA 

ESTRADA MUNICIPAL 529 – TROÇO ENTRE O FIGUEIRAL E A EN 125 – AQUISIÇÃO 

DE PARCELAS.---------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: António Rocha de Sousa. -----------------------------------------------------  

----------Presente informação do Departamento de Administração Geral, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita.------------------------ ------------------------------------------------------  

----------DELIBERAÇÃO: Deliberar autorizar a aquisição da parcela de terreno necessária 

de acordo com a informação.----------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.6 - ASSUNTO – PROPOSTA DE ADESÃO DO MUNICÍPIO DE SILVES À 

COMISSÃO DO MEDITERRÂNEO DA UNITED CITIES AND LOCAL GOVERNMENTS.---  

----------Presente informação do Chefe de Gabinete de Apoio à Senhora Presidente, de 

que se anexa fotocópia e se dá por transcrita. ----------------------------------------------------------   



 
 

 

----------A vereadora Dr.ª Lisete Romão interveio dizendo que “gostava de ter o livro sobre 

“Silves, Cidade Mediterrânica”. -------------------------------------------------------------------------------  

----------Quem participou no seminário em Novembro de dois mil e cinco, quais os 

conteúdos e quem os organizou?” ---------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Sr.ª Presidente informou que “foi a Câmara Municipal de Silves.” -----------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar a proposta de adesão à Comissão do 

Mediterrâneo da UCLG e remeter à Assembleia Municipal para deliberação, desde já 

concedendo poderes à Exma. Sr.ª Presidente para assinar o pedido de adesão, caso 

aquela seja de teor favorável. ---------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.7 - ASSUNTO – PROPOSTA DE RENOVAÇÃO DE PROTOCOLO DE 

COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE SILVES E A DIRECÇÃO REGIONAL DE 

EDUCAÇÃO DO ALGARVE NO ÂMBITO DO PROGRAMA REGIONAL DE EDUCAÇÃO 

AMBIENTAL PELA ARTE - PREAA 06/09 - CONTOS E LENDAS DO ALGARVE. -----------  

----------REQUERENTE: Direcção Regional de Educação do Algarve. ----------------------------  

----------Presente ofício do requerente e o referido protocolo, de que se anexam fotocópias 

e se dão por transcritos. ---------------------------------------------------------------------------------------   

---------DELIBERAÇÃO: Ratificar o despacho do Sr. Vice-Presidente de 18-02-2008. --------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.8 - ASSUNTO – PROPOSTA DE CONTRATO DE PARCERIA À "REDE ECOS" 

NO ÂMBITO DA "POLÍTICA DE CIDADES POLIS XXI" COM VISTA À CONCRETIZAÇÃO 

DA ACÇÃO PREPARATÓRIA ÀS REDES URBANAS PARA A COMPETITIVIDADE E 

INOVAÇÃO. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------Presente a referida proposta de contrato, de que se anexa fotocópia e se dá por 

transcrita. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  



 
 

 

----------A vereadora Dr.ª Lisete Romão interveio informando que “gostava de ver este 

assunto mais fundamentado.” ---------------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Sr.ª Presidente esclareceu que “vamos fazer uma candidatura 

conjuntamente com outras entidades e tem a ver com a sustentabilidade.” ---------------------  

----------A vereadora retomando a palavra questionou “quanto é que isso vai custar à 

Câmara Municipal?”----------------------------------------------------------------------------------------------  

----------A Exma. Sr.ª Presidente respondeu informando que “vamos é buscar dinheiro.”----   

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar a proposta de contrato de parceria à “Rede 

Ecos” de acordo com a mesma e conceder poderes à Exma. Sr.ª Presidente para 

outorgar.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.9 - ASSUNTO – PROPOSTA DE ADENDA AO ACORDO DE COLABORAÇÃO 

NO ÂMBITO DAS ACTIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR A OUTORGAR 

ENTRE O MUNICÍPIO DE SILVES E O AGRUPAMENTO VERTICAL DE ESCOLAS DE 

ARMAÇÃO DE PÊRA.-------------------------------------------------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Agrupamento Vertical de Escolas de Armação de Pêra. -------------  

----------Presente a proposta de adenda ao acordo de colaboração, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------  

----------A vereadora Dr.ª Lisete Romão questionou “quem é que vai fazer o apoio 

extracurricular?” ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------O Vice-Presidente Dr. Rogério Pinto informou que “foi feito um concurso público, 

tendo ganho uma empresa que irá dar esse apoio. Houve que fazer uma modificação 

quanto às actividades da música em que o Ministério da Educação determinou que as 

mesmas só poderiam ser desempenhadas por professores qualificados para tal. Como tal, 

foram substituídas essas actividades por outras de expressão cénica.” --------------------------    



 
 

 

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar a proposta de adenda ao Acordo de 

colaboração e conceder poderes à Exma. Sr.ª Presidente para outorgar.------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.10 - ASSUNTO – CONCURSO PARA FORNECIMENTO CONTÍNUO DE 

SINALIZAÇÃO VERTICAL - RELATÓRIO FINAL.-------------------------------------------------------  

----------Presente relatório final do referido concurso, de que se anexa fotocópia e se dá 

por transcrito. -----------------------------------------------------------------------------------------------------   

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar adjudicar o fornecimento ao concorrente Masitrave, Lda. 

pelo valor de 151.000,00€ de acordo com o relatório final do júri do concurso. -----------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.11 - ASSUNTO - PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. ----------------------------------------  

----------REQUERENTE: Dr. João Paes. -------------------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão dos Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.12 - ASSUNTO - PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. ----------------------------------------  

----------REQUERENTE: Dr. João Paes. -------------------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão dos Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  



 
 

 

----------6.13 - ASSUNTO - PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. ----------------------------------------  

----------REQUERENTE: Dr. João Paes. -------------------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão dos Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.14 - ASSUNTO - PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. ----------------------------------------  

----------REQUERENTE: Dr. João Paes. -------------------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão dos Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.15 - ASSUNTO - PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. ----------------------------------------  

----------REQUERENTE: Dr. João Paes. -------------------------------------------------------------------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão dos Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  



 
 

 

----------6.16 - ASSUNTO - PEDIDO DE PARECER DA CÂMARA MUNICIPAL DE SILVES 

- REGIME DE COMPROPRIEDADE, NOS TERMOS DO ARTIGO 54º DA LEI 91/95, DE 2 

DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES POSTERIORES. ----------------------------------------  

----------REQUERENTE: J. Plácido Santos & Associados – Sociedade de Advogados. ------  

----------Presente parecer jurídico da Divisão dos Assuntos Jurídicos, de que se anexa 

fotocópia e se dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------  

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar emitir parecer favorável de acordo com a informação.----  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.17 - ASSUNTO – PROPOSTA DE AQUISIÇÃO DE FOGO SITO NO BAIRRO 

DA CAIXA D'ÁGUA, LOTE 1, R/C DT.º, EM SILVES. --------------------------------------------------  

----------REQUERENTE: Adélia da Conceição Dias.----------------------------------------------------  

----------Presente informação da Divisão de Desporto, Juventude e Acção Social – Sector 

de Acção Social e pedido da requerente, de que se anexam fotocópias e se dão por 

transcritos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar autorizar a venda da fracção a Sandra Luísa Correia 

Rodrigues, pelo valor de 24.000,00€ de acordo com a informação. --------------------------------  

------------ ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

----------6.18 - ASSUNTO – PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO N.º 2. --------  

----------Presente informação da Divisão Financeira – Secção de Contabilidade, de que se 

anexa fotocópia e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------   

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar a proposta de alteração. Os vereadores do PS e 

da CDU abstiveram-se. -----------------------------------------------------------------------------------------  

---------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------6.19 - ASSUNTO – PROPOSTA DE ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO 

PLANO N.º 2. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  



 
 

 

----------Presente informação da Divisão Financeira – Secção de Contabilidade, de que se 

anexa fotocópia e se dá por transcrito. --------------------------------------------------------------------   

---------DELIBERAÇÃO: Deliberar aprovar a proposta de alteração. Os vereadores do PS e 

da CDU abstiveram-se. -----------------------------------------------------------------------------------------  

------------ ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

----------E sendo treze horas e quinze minutos e nada mais havendo a tratar foi, pela Sra. 

Presidente da Câmara, declarada encerrada a reunião da qual e para constar se lavrou a 

presente acta que foi aprovada e assinada em minuta no final da reunião por todos os 

presentes.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

----------E eu 

----------Directora do Departamento de Administração Geral da Câmara Municipal de 

Silves, a fiz lavrar, subscrevo e assino. --------------------------------------------------------------------  

 

 


